

HOY DEFINEN RUMBO DE LA REFORMA ELÉCTRICA

Oposición acampó ayer en San Lázaro

POR XIMENA MEHA
lme@egm.com.mx

La Cámara de Diputados definirá hoy el futuro de la reforma eléctrica que impulsa el gobierno federal para que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) concentre el mercado eléctrico.

De acuerdo con lo previsto, a las 10:00 horas iniciará la sesión ordinaria donde se debatirá en el pleno del dictamen aprobado ya en comisiones y que, según ha dicho el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velasco, contiene los 12 puntos que los partidos de oposición de la Alianza Va Por México (PAN, PRI y PRD) han propuesto adicional a la iniciativa presidencial.

La alianza de Morena, PT y el Verde Ecologista y el recién anunciado voto a favor del diputado del PRI, Carlos Miguel Aysa Damas, asciende a 278 legisladores. Sin embargo, la coalición Juntos Hacemos Historia requiere del voto a favor de 56 diputados y diputadas para lograr 334 votos, que representa las dos terceras partes del total de la cámara baja (500 diputados) por ser una reforma constitucional.

Y ante la amenaza de militantes y simpatizantes de Morena de bloquear la Cámara de Diputados, legisladores del PAN, PRI y PRD llegaron al Palacio Legislativo para pasar la noche y garantizar su asistencia al pleno.

Los diputados del PRI viajaron en un autobús desde el Monumento a la

DIPUTADOS DEL PRI, PAN Y PRD buscan garantizar su asistencia a la sesión y que se les deje votar libremente



Diputados de la bancada priista llegaron por la tarde al Palacio Legislativo de San Lázaro.



Foto: Eduardo Jiménez

El diputado Francisco Javier Huacús Esquivel alista su colchón para pernoctar en su oficina de la Cámara de Diputados.



Foto: Eduardo Jiménez

Paulina Aguado Romero, del PRD, acondiciona su cama.



Foto: Eduardo Jiménez

Los perreccistas instalaron una carpa en los jardines y compartieron carne asada y partieron el pastel de la diputada Fabiola.



Que diga el coordinador de Morena que se aceptaron unos puntos no significa construir una nueva propuesta."

LUIS E. CHÁZARO
COORDINADOR DEL PRD

Revolución, liderados por el coordinador de la bancada tricolor, Rubén Moreira y el presidente nacional del partido, Alejandro Moreno.

Al arribar a la Cámara de Diputados, Alejandro Moreno aseguró que iban los 70 legisladores del tricolor, (excepto el diputado Carlos Miguel Aysa Damas, quien anunció que votará a favor) y que los priistas votarán en contra de la reforma.

Los 15 diputados de la bancada del PRD llegaron antes que los priistas en San Lázaro. Los diputados del Sol Azteca prepararon una carne asada y festejaron el cumpleaños de la diputada Fabiola Rafael Dircio.

Posteriormente comenzaron a llegar diputados del PAN, quienes dijeron que la instrucción de su bancada fue llegar desde este sábado o el domingo, pero era obligatorio estar presentes en el pleno para la sesión ordinaria.

334

VOTOS

de los diputados se necesitan para aprobar la reforma eléctrica constitucional.



Sólo un traidor entrega su país a los extranjeros. los mexicanos podemos hacer todo mejor que cualquier otro país."

ADOLFO LÓPEZ MATEOS
CARTA EN DICCIÓN DE LA NACIONALIZACIÓN ELÉCTRICA

CARTA DE LÓPEZ MATEOS

Llama vocero a aprobar iniciativa presidencial

POR HÉCTOR FIGUEROA
hfa@egm.com.mx

El vocero de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas, publicó una carta del expresidente priista Adolfo López Mateos para hacer un llamado a que la reforma eléctrica sea aprobada este domingo en la Cámara de Diputados.

"Les devuelvo la energía eléctrica, que es de la exclusiva propiedad de la Nación, pero no se confíen porque en años futuros algunos malos mexicanos identificados con las peores causas del país intentarán por medios sutiles entregar de nuevo el petróleo y nuestros recursos a los inversionistas extranjeros"; inicia la carta fechada el 27 de septiembre de 1960.

La misma retoma la consigna del también expresidente Lázaro Cárdenas del Río cuando nacionalizó el petróleo mexicano.

"Ningún extranjero necesita convertirse en accionista de las empresas públicas para apoyarnos. Sólo un traidor entrega su país a los extranjeros; los mexicanos podemos hacer todo mejor que cualquier otro país"; dice la misiva de López Mateos, expresidente que sustentó la ideología del "Nacionalismo Revolucionario" del PRI.

EXHORTO A DIPUTADOS

IP pide una reforma de trascendencia

Empresarios se pronuncian por una libre competencia

POR XIMENA MEHA
lme@egm.com.mx

El Consejo Empresarial Mexicano hizo un llamado a los diputados federales a razonar su voto en torno a la Reforma Eléctrica y no aprobar un proyecto sexenal que "dañaría a la economía de los consumidores mexicanos".

Mediante un comunicado, el organismo empresarial solicitó a los legisladores reformar la Ley de la Industria Eléctrica para que contenga los siguientes puntos en beneficio del interés público y la ciudadanía: un marco jurídico aceptable para la libre competencia; que se contemple en la Ley que cualquiera puede tener acceso a precios bajos de energía eléctrica; que cualquier mexicano desde sus casas o negocios pueda comprar energía a cualquier proveedor; que la Industria Eléctrica tenga un órgano autónomo que se encargue de la

transmisión y distribución de la energía que se haga una nueva Ley Orgánica que lo regule.

Los empresarios mexicanos pidieron a los legisladores cumplir con su deber como representantes ciudadanos y estar presentes en el pleno para la discusión y votación de la reforma presidencial.

El Consejo Empresarial Mexicano resaltó que la única forma de tener un sistema eléctrico eficiente y que los precios por kWh sean más baratos es que haya una libre competencia y que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) compita en igualdad de circunstancias.



Recomendamos a todos los legisladores cumplir puntualmente su deber patriótico y evitar excusarse por perder vuelos, llegar tarde o cualquier otro pretexto que los ausente."

CEM
PRONUNCIAMIENTO

Deciden hoy diputados reforma eléctrica

Llegan sin votos; Oposición resiste

Falta apoyo a Morena de 55 legisladores; votarán en contra PAN, PRI, MC y PRD

CLAUDIA SALAZAR

La fracción parlamentaria de Morena y sus aliados sólo tienen 278 votos, con lo que no lograrán sacar adelante la Reforma Eléctrica presentada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que se prevé hoy un choque con la Oposición en la Cámara de Diputados.

Para alcanzar la aprobación de la reforma y evitar que se rechace, el bloque mayoritario depende de la Oposición, con la que nunca se negoció y que ha advertido que votará en contra.

Desde que se presentó la iniciativa, el 1 de octubre de 2021, diputados opositores negaron apoyo alguno. El PRI fue el único que tardó en definir su posición.

Finalmente, el Consejo Político Nacional del tricolor aprobó definir que el voto del partido será en contra y que así tienen que manifestarse los legisladores y, que no de hacerlo, habría sanciones.

Morena apenas logró convencer a un diputado de la Oposición para que se sumara a la propuesta: el diputado priista Carlos Miguel Aysa Damas.

El legislador anunció el miércoles pasado que iba a favor de la iniciativa, justo cuando está pendiente en el Senado que se apruebe el nombramiento de su padre, el ex Gobernador de Campeche, Carlos Aysa González, como embajador en República Dominicana.

Así, con 278 votos, no le alcanza a Morena para sacar adelante la contrarreforma.

Por tratarse de una reforma constitucional, se requieren dos terceras partes a favor de los legisladores presentes en el pleno, algo que sólo se podría lograr si se sumaran fuerzas de Oposición.

En caso de que hoy acudan los 500 legisladores, la mayoría calificada se lograría con 333 diputados.

A diferencia de la pasa-



■ Diputados opositores durmieron en el recinto legislativo.

HOTEL SAN LÁZARO

MARTHA MARTÍNEZ Y CLAUDIA SALAZAR

Para evitar estrategias que les impidan el acceso a la sesión en la que se votará la reforma eléctrica, diputados de PAN, PRI, MC y PRD convirtieron San Lázaro en un hotel.

Legisladores comenzaron a arribar ayer, alrededor de las 16:00 horas, en un intento por adelantarse a la manifestación convocada por Morena a favor de la reforma constitucional promovida desde el Ejecutivo federal.

Los diputados, quienes dormirán en sus oficinas, lle-

garon cuando unos cuantos manifestantes estaban en el acceso de la Cámara.

En los últimos días, los panistas montaron guardia, por lo que algunos ya estaban en San Lázaro, mientras el resto arribó a lo largo del día. En tanto, 15 diputados del PRD, tras llegar a las instalaciones, aprovecharon para preparar una carne asada y festejar el cumpleaños de la diputada Fabiola Rafael.

Los priistas llegaron a bordo de dos camiones, mientras que, hasta la medianoche, cuatro diputados de MC habían arribado al recinto.

da Legislatura, cuando Morena logró la mayoría calificada mediante acuerdos con el PVEM y ex perredistas, en la nueva legislatura la conformación del pleno le fue menos favorable,

Morena tiene 202 diputados, PVEM 42 y PT 33, para un total de 277 y llegaron a 278 gracias al priista Aysa.

Al bloque le faltan 55 diputados, que no se ve cómo los puedan sumar.

Morena y el Presidente apostaron a "convencer" al PRI, que sería la fracción de la que creían se podrían sacar los votos faltantes y a la que podrían dividir.

Además, de paso, se po-

dría provocar una ruptura en la alianza electoral de Va por México, que formó el PRI con PAN y PRD.

El PAN tiene 113 diputados, el PRD 15 y MC suma 24 integrantes, mientras que el PRI se quedó con 70 diputados, restando ya al campechano Aysa Damas, que tras anunciar su voto a favor se encamina a ser expulsado del tricolor y dejar la fracción.

Cortés



PRI. Encabezados por Alejandro Moreno y Rubén Moreira, los diputados priistas se trasladaron en un autobús a la Cámara.



PRD. Los diputados perredistas aprovecharon su llegada anticipada a San Lázaro para armar una carne asada.



PAN. Un grupo de panistas, liderado por su coordinador Jorge Romero, llegó desde la tarde a la Cámara.



Paulina Rubio, diputada del PAN, preparaba anoche un colchón inflable para dormir en su oficina de San Lázaro.

CRÓNICA: ARRIBO ANTICIPADO

Arman pijamada de la Oposición

Diputados del PRI, PAN y PRD llegaron ayer a San Lázaro con maleta en mano para dormir ahí y evitar que les impidieran entrar para votar contra la reforma eléctrica

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

Los priistas festejaron su arribo a la Cámara de Diputados unidos y con 70. Los panistas, más discretos y con movilización hormiga, ocuparon poco a poco sus oficinas. Mientras que los del PRD, hasta organizaron una carne asada. De esta manera transcurrió en San Lázaro el día previo a la votación de la reforma eléctrica.

Hacia las 22:00 horas de ayer, prácticamente todos los diputados de Va por México estaban adentro del recinto legislativo, ninguna protesta de Morena logró impedir su acceso.

Por segunda ocasión en la semana, se llevó a cabo la "operación pijama", luego de que debió cancelarse el lunes por la noche porque Morena cambió el día de discusión, del martes al Domingo de Resurrección.

Las cobijas, maletas y colchonetas, los trajes sastrero y los tacones se quedaron desde el lunes en las oficinas. Ayer se repitió el arribo y la Oposición mandó de nuevo el mensaje a Morena de que su reforma eléctrica sigue muerta.

A lo lejos, en la noche del Sábado de Gloria, en un hotel del Viaducto, los diputados de Morena celebraron su plenaria, discutieron la estrategia para hoy y hasta presentaron al priista Carlos Miguel Aysa Damas como nuevo integrante de la bancada.

Cada quien andaba en lo suyo.

Por la tarde, tras el episodio del diputado "máior", el dirigente del PRI, Alejandro Moreno, citó al resto de la bancada en el Hotel Barceló de Pasco de la Reforma, ahí comieron y aboradaran juntos un par de camiones rumbo a San Lázaro.

"Venimos 70 diputados del PRI, aquí estaremos todos muy bien coordinados, muy comprometidos, que es votar en contra de la iniciativa", dijo "Alito" al bajar del autobús, acompañado del coordinador Rubén Moreira.

"Duro, duro, duro", gritaban con el brazo alzado los diputados del PRI, en una especie de entrada triunfal por los pasillos de la Cámara.

Incluso, en las escalinatas del frontispicio del recinto y sobre la plaza, donde está el escudo nacional en la Avenida Congreso de la Unión, desplegaron una mancha gigante, como nunca ha habido una en la Cámara.



Los 70 diputados priistas -sin contar a Carlos Miguel Aysa- llegaron alrededor de las 16:30 horas a San Lázaro, a fin de garantizar su asistencia a la sesión de hoy.

Retoman discusión de dictamen

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

Este domingo, la Cámara de Diputados retomará la discusión de la reforma eléctrica, luego de que el martes pasado fue postpuesta a petición de Morena.

El acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) señala que el presidente de la Mesa Directiva, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, abrirá una primera sesión para darle publicidad al dictamen que fue aprobado el lunes pasado.

La sesión se cerrará apenas concluido ese trámite e inmediatamente se

abrirá una segunda, para dar inicio a la discusión en el pleno.

Las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Energía aprobaron el lunes pasado el dictamen de la reforma eléctrica, luego de que la mayoría aprobó modificaciones propuestas por el coordinador de Morena, Ignacio Mier.

El documento fue turnado a la Mesa Directiva para su programación, pero Morena solicitó retrasar su discusión y votación cinco días.

Lo anterior, con el argumento de que era necesario darle tiempo a la sociedad

para que conociera el dictamen modificado y a la Oposición para que reflexionara su voto.

Morena argumentó que con los ajustes de Mier atendía nueve de los 12 puntos del plan eléctrico de la alianza Va Por México, pero las bancadas del PAN, PRI y PRD rechazaron haber sostenido encuentro alguno con el coordinador morenista, o que los cambios aprobados en comisiones les hayan sido presentados de manera formal por el bloque mayoritario.

Ante esto, los grupos opositores anunciaron su voto en contra.

El prisma se hizo notar.

Por la noche, todos reunidos en su sala de juntas, hicieron un pase de lista que empezó con Moreira, como el número uno, y terminó con Moreno, con el 70. "México, México", festejaron los priistas, ni un voto más se fue con Morena, sólo el de Aysa Damas.

Los legisladores del PAN, por el contrario, estaban más serios, iban y venían por toda la Cámara. Llegaron poco a poco, algunos hicieron guardia desde el día anterior para reportar cualquier movimiento sospechoso.

Con su maleta en mano, Mariana Gómez del Campo, dijo que del PAN estarán los 113 legisladores, y lanzó el mensaje a Morena.

"No importa que haya sesión en Domingo de Resurrección; ni en Domingo de Resurrección van a resucitar la reforma eléctrica y si quieren cancelar la sesión, aquí vamos a estar una y otra vez, es nuestra prioridad votar en contra", soltó.

Despreocupada, la bancada perredista organizó un asado en los jardines de la Cámara.

Cortes, chorizo, guacamole y chicharrón dieron sabor a la comida de los 15 integrantes del sol azteca.

Ahí aprovecharon para festejar el cumpleaños de la diputada Fabiola Rafael, del distrito 6 de Guerrero, a quien le cantaron las mañanitas y hasta le llevaron pastel.

También aprovecharon para dar un espaldarazo a la diputada Edna Díez. Junto al coordinador Luis Espinosa Cházaro, estuvo la presidenta de la Comisión de Cambio Climático, a quien la satanizaron en redes a raíz de la acusación del vicesecretario de Morena, Leonel Godoy, de que negociaba la reforma con un cabildero.

Luego de la comilona, el perredista ofreció una salida a Morena: desear hoy la iniciativa del Presidente y empezar a negociar una nueva redacción, una que sí pueda ser aprobada con la mayoría calificada, en un periodo extraordinario, luego de las elecciones, y así evitar futuras pijamadas de la Oposición.